

Modèles thérapeutiques au Référentiel de la Rééquilibration fonctionnelle® pour le traitement des hypofertilités fonctionnelles, de la conception au bien-être de la grossesse

Résumé : On parle le plus souvent d'hypofertilité si la fécondation ne s'est pas produite après un an de relations sexuelles sans contraception chez un couple de moins de 35 ans. Malgré les progrès de la science et des techniques exploratoires, il n'est pas toujours possible de trouver dans cette population toutes les causes de ce problème. Dans **10 à 20% de ces cas**, la médecine utilise le terme « hypofertilité **inexpliquée** ». Lorsque ce problème lourd de conséquences touche cette population, la prudence dans le pronostic s'impose et seul un élargissement du diagnostic au-delà des incidences d'ordre médical peut aider à comprendre la complexité d'une hypofertilité dite « inexpliquée ». L'acupuncteur comme l'ostéopathe peut faire valoir des évidences sur les dysfonctionnements des mécanismes liés à la fécondité, et dans de nombreux cas, l'hypofertilité non organique, bénéficie d'une totale réversibilité des problèmes fonctionnels sous-jacents.

L'explication n'est pas pour autant obligatoirement d'origine psychologique, et notre expérience dans le traitement des problèmes fonctionnels viscéraux dont souffrent beaucoup de femmes expliquerait cet état de mal-être durant lequel s'installerait une période d'hypofertilité. Nous avons observé que le rétablissement de la dynamique circulatoire des muscles lisses endo pelviens pouvait être un traitement indirect à cette période d'hypofertilité.

De nombreux cas montrent que l'hypofertilité qui accompagnait le trouble fonctionnel viscéral d'une femme de moins de 35 ans ayant déjà eu un enfant, disparaissait et que le traitement spécifique aux troubles fonctionnels viscéraux (intestin grêle, gros intestin, vésicule biliaire, estomac et vessie) apportait une solution d'ensemble. Le système circulatoire des muscles lisses serait directement lié au bon fonctionnement des processus de la fécondité en contribuant à la fertilisation. L'objet de ce cours est de décrire la sémiologie de l'hypofertilité concomitante à un trouble fonctionnel viscéral, et **d'expliquer** pourquoi et comment un modèle thérapeutique non médicamenteux peut remédier à ce problème d'hypofertilité en seulement quatre séances. L'approche de ce problème et l'analyse du bien fondé des solutions proposées fait l'objet d'une discussion où les deux conférenciers traitent du binôme médecin et non médecin, acupuncture traditionnelle et ostéopathie pour conclure sur l'efficacité d'une complémentarité des connaissances dans l'intérêt des demandes de soins. Leur connaissance en ce domaine prend encore plus de dimension par cette complémentarité. Leur éclairage dans cette vaste zone d'ombre de la médecine est apprécié dans le milieu universitaire où ils participent à des enseignements sur ce sujet dans différentes facultés, mais à l'occasion de cette conférence et s'adressant à des professionnels de la Kinésithérapie et de l'Ostéopathie il sera principalement mis en évidence le bien fondé du massage viscéral, de la médecine traditionnelle chinoise et de l'ostéopathie dans l'explication d'une possible rééquilibration fonctionnelle sur de multiples cas d'hypofertilité non organique. Dès lors, de nombreux cas cliniques étayeront l'exposé sur les différentes dysfonctions du système articulaire, viscéral et énergétique en faisant valoir le schéma type du dysfonctionnement « non organique » de la sphère gynécologique qui conditionnera le traitement « non médicamenteux » et permettra d'optimiser la fonctionnalité de la CONCEPTION et d'installer un état de bien-être durant toute la GROSSESSE.

Une fois démontré comment le « barrage » à la conception peut être enlevé par les effets circulatoires des normalisations viscérales, articulaires et énergétiques, il est alors possible de faire un suivi d'acupuncture de la conception jusqu'à la naissance; ce point de vue aura le mérite d'être exposé par un médecin connaissant bien les circonstances et les conditions où ce suivi médical s'avère utile. Suite à de telles clarifications, et après avoir cité quelques remarquables résultats reproduits de façon exponentielle par l'effet de leur enseignement, les conférenciers concluent de façon unanime qu'il serait préférable d'évoquer l'utilité d'un traitement circulatoire non médicamenteux dès les signes d'un dysfonctionnement mécanique dans la dynamique circulatoire des muscles lisses du système pelvien, car c'est bien là, ce qui conditionne l'état d'hypo fonctionnalité. Les causes de cette hypo fonctionnalité mécanique et énergétique sont identifiables et la manifestation qui en est l'hypofertilité ou encore bien d'autres problèmes de type spasmes ou atonie du système viscéral peuvent **s'expliquer et se soigner**.

Le CRTA tient à disposition des kinésithérapeutes, médecins et ostéopathes habilités à pratiquer cette méthode de soins, les protocoles d'évaluation de la reproductibilité de ce modèle thérapeutique au référentiel de la Rééquilibration fonctionnelle®.



Michel Frey né le 11 Septembre 1948 à Agen – Lot et Garonne – France est Docteur en Médecine et diplômé d'acupuncture. Il consulte à Paris dans son Cabinet d'Acupuncture.

Ingénieur électronique et informatique, DESS Ethnomédecine. Ex-directeur de cours en Acupuncture Traditionnelle (EAT-Paris) et sciences fondamentales (IFEM-Paris).

Responsable d'enseignement Université Paris V.

Co-président du Comité médico-scientifique du CRTA (Centre de recherche en thérapies alternatives). Vice président du CREAT de 1990-2008 (Centre de recherche et d'Etude en Acupuncture Traditionnelle) il est depuis 2009 Président du CSNAT (Conseil Supérieur National de l'Acupuncture Traditionnelle).



Roland Solère né le 19 Juin 1951 à Portel, Aude-France . Docteur en Ostéopathie (Ro-USA), diplômé d'acupuncture (DNAT). Kinésithérapeute diplômé d'Etat. Heilpraktiker. A exercé la kinésithérapie puis l'ostéopathie. Ostéopathe exclusif à Perpignan de 1979 à 2001. Formateur depuis 1981 et enseignant universitaire de 1991 à 2004. Concepteur de la Rééquilibration fonctionnelle® il enseigne en France (Formation professionnelle continue) et en Italie (Education continue en médecine). Propriétaire des marques et des brevets (INPI). Directeur du CRTA (Centre de recherche en thérapies alternatives). Président de l'ARTF Association de Recherche en thérapies sur les fibromyalgies, Membre du Conseil Supérieur National de l'Acupuncture Traditionnelle. Président d'honneur des Associations Ref.